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  Geschäftsführung  
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 Es informiert Sie 
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Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Gudrun Limberg 
 
+49 202 563 72 20 
+49 202 563 8023 
gudrun.limberg@stadt.wuppertal.de 
 
08.09.2017 

   

Niederschrift  
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Cronenberg (SI/0684/17) 
am 06.09.2017 
 

Anwesend sind: 
  
von der CDU-Fraktion 
Herr Dr. Klaus Ditgens , Herr Günter Groß , Frau Vera Tesche-Wülbeck , Herr Michael-Georg von 
Wenczowsky ,  
  
von der SPD-Fraktion 
Herr Hans-Peter Abé , Frau Ursula Abé , Frau Miriam Scherff , Herr Oliver Siegfried Wagner ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Frau Regina Orth , 
  
von der FDP 
Herr Hans-Hermann Bock ,  
 
von DIE LINKE 
Herr Hartmut Kissing, 
  
von der WfW 
Frau Barbara Stenzel ,  
  
von der AfD 
Herr Bernhard Wagner ,  
  
Beirat der Menschen mit Behinderung 
Frau Christel Longrée ,  
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
Herr Thomas Hahnel-Müller , Herr Peter Vorsteher ,   
 
Nicht anwesend sind: 
Herr Burkhard Orf, Herr Dirk Wallraf, Frau Stv. Susanne Herhaus, Herr Stv. Dirk Kanschat, Herr 
Stv. Paul Yves Ramette, Herr Jochen Siegfried. 
 
Schriftführerin:  
Gudrun Limberg 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende:    20:00 Uhr 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung weist die Bezirksbürgermeisterin darauf hin, dass TOP 9. entfalle, 
weil die angekündigte Verwaltungsvorlage nicht freigegeben worden sei.  
 

I. Öffentlicher Teil 

1 Einwohnerfragestunde 
  

 Entfällt.  

  

2 Bericht des Wuppertaler Jugendrates 
  

 Entfällt.  

  

3 Anträge bzw. Anfragen von Fraktionen oder Mitgliedern der 
Bezirksvertretung 

  
3.1 Sicherung des Fußweges zwischen der Hermann-Herberts-Grundschule 

und der Cronenfelder Straße 
Vorlage: VO/0451/17 

  
 Herr Abé erklärt, dass der Antrag erledigt sei, da die Verwaltung den geforderten 

Poller mittlerweile aufgestellt habe. Er dankt der Verwaltung hierfür ausdrücklich.  
  

3.2 Auflistung der vorhandenen Fahrradstellplätze an öffentlichen und von der 
Stadt genutzten Gebäuden in Cronenberg 
Vorlage: VO/0453/17 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 06.09.2017: 

Das GMW wird gebeten, eine Liste der Fahrradstellplätze an öffentlichen sowie 
von der Stadt genutzten Gebäuden in Cronenberg zu erstellen und der 
Bezirksvertretung zur Kenntnis zu geben.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
Einstimmigkeit.  
 

3.3 Auskunft über mögliche Luftbelastungen an der Hahnerberger Straße 
Vorlage: VO/0670/17 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 06.09.2017: 

Die Verwaltung möge darüber Auskunft geben, wie hoch die Stickstoffdioxid 
(NO2), die Stickstoffmonoxid (NO) und die Feinstaubbelastung an der 
Hahnerberger Straße ist.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
Einstimmigkeit. 
 
Die Verwaltung wird gebeten, dahingehend auf die WSW einzuwirken, eine 
veränderte Baustellenplanung vorzulegen, die (ggf. im 2-Schichten-Betrieb) die 
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Tätigkeiten während der Gesamtdauer des vorhandenen Tageslichts vorsieht. 
Durch die auf diese Weise zu verkürzende Baustellendauer ließe sich die 
Belastung der Hahnerberger Straße verringern.  
 

3.4 Sanierung des Gehweges in der Kemmanstraße 
Vorlage: VO/0671/17 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 06.09.2017: 

Die Verwaltung wird aufgefordert, den Gehweg in der Kemmannstraße, zwischen 
Lindenallee und Haupstraße so zu sanieren, dass eine gefahrlose Nutzung auch 
für Menschen mit Gehbehinderung möglich ist.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
Einstimmigkeit.  
 
 
Auf Anregung von Herrn von Wenczowsky und nach Kenntnisnahme der 
Information, dass die Instandsetzungsmaßnahmen der Fahrbahn der 
Kemmannstraße in der nächsten Woche beginnen, erwartet die 
Bezirksvertretung, dass bei der Gelegenheit auch der Gehweg saniert wird.  
 
Ferner werde nach Beendigung der geplanten Baustelle in der Lindenallee eine 
Instandsetzung von Fahrbahn und Gehweg erwartet.  
 

4 Bedarfsplan für Betreuungsangebote für Kinder bis zur Einschulung 
(Tageseinrichtungen und Kindertagespflege) - 8. Fortschreibung 
Vorlage: VO/0359/17 

  
  

 Die Vorlage wird ohne Beschluss entgegengenommen.  

  

5 Schülerzahlentwicklung im Stadtbezirk Cronenberg 
Vorlage: VO/0360/17 

  
  

 Die Vorlage wird ohne Beschluss entgegengenommen.  

  

6 Entwicklung der Schülerzahlen an den städtischen Schulen 2017 - 2022 
Vorlage: VO/0570/17 

  
  

 Die Vorlage wird ohne Beschluss entgegengenommen.  

  

7 Bürgerbeteiligungsprozess und Denkmalbereichssatzung in Cronenberg - 
Beschlüsse der BV vom 31.08.2016 und 26.10.2016 
Vorlage: VO/0377/17 

  
  

 Die Vorlage wird ohne Beschluss entgegengenommen.  
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8 Erklärung über die Funktionslosigkeit von Festsetzungen im 
Bebauungsplan 226 - Wilhelmring 
Vorlage: VO/0582/17 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 06.09.2017: 

Gegen die Veräußerung der Teilfläche des Grundstücks bestehen im Hinblick auf 
die gegebenen planungsrechtlichen Festsetzungen keine Bedenken.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
Einstimmigkeit.  
 

9 Handlungsprogramm Gewerbeflächen 
Vorlage: VO/0901/16 

  
  

 Der TOP entfällt, da die angekündigte Vorlage nicht freigegeben wurde.  
 

  

10 Zuschuss an den SV Wuppertal – Neuenhof  e. V. zur Erneuerung der 
Filteranlage und der Warmwasserspeicher sowie zur Sanierung der 
Damendusche im vereinseigenen Schwimmbad Neuenhof. 
Vorlage: VO/0562/17 

  
  

 Die Vorlage wird ohne Beschluss entgegengenommen.  

  

11 Verwendung von freien Mitteln der Bezirksvertretung 
  
  

11.1 - Antrag des Vereins neue ufer wuppertal e.V. auf Gewährung eines 
Zuschusses für die Ausschilderung des Wupperradweges 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 06.09.2017: 

Dem Verein neue ufer wuppertal e.V. wird für die Ausschilderung des 
Wupperradweges ein Zuschuss i.H.v. 750 € gewährt.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
Einstimmigkeit.  
 

11.2 - Antrag des RSC Cronenberg e.V. auf Gewährung eines Zuschusses für die 
Teilnahme an der Deutschen U9 Meisterschaft 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 06.09.2017: 

Dem RSC Cronenberg e.V. wird zu den Kosten i.V.m. der Teilnahme an der 
Deutschen U9 Meisterschaft ein Zuschuss i.H.v. 1000 € gewährt. 
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 Abstimmungsergebnis: 
Einstimmigkeit.  
 

11.3 - Antrag des Cronenberger Männerchors e.V. auf Gewährung eines 
Zuschusses für die Durchführung der Veranstaltung "4. Bergische 
Chornacht" 

  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 06.09.2017: 

Dem Cronenberger Männerchor e.V. wird für die Durchführung der Veranstaltung 
„4. Bergische Chornacht“ ein Zuschuss i.H.v. 1000 € gewährt.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
Einstimmigkeit. 
 
 
Herr Bock hat gem. § 31 GO NW an Beratung und Beschlussfassung nicht 
teilgenommen.  
 

12 Verwendung von quotierten Mitteln 
  
 Die Summe der beiden vorliegenden Anträge auf Gewährung quotierter Mittel 

beträgt 808,42 € und überschreitet die vorhandenen quotierten Mittel i.H.v. 
529,86 € um einen Betrag i.H.v. 278,56 €. Es besteht Einvernehmen darüber, 
dass der letztgenannte Betrag aus den freien Mitteln zur Verfügung gestellt wird. 

  

12.1 - Antrag der OGS Hütterbusch vom 26.06.2017 
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 06.09.2017: 

Der OGS Hütterbusch wird für die im Antrag genannten Lehr- und Lernmittel ein 
Betrag i.H.v. 453,97 € gewährt.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
Einstimmigkeit.  
 

12.2 - Antrag der OGGS Rottsieper Höhe vom 11.07.2017 
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Cronenberg vom 06.09.2017: 

Der OGGS Rottsieper Höhe wird für die im Antrag genannten Lehr- und 
Lernmittel der Restbetrag der quotierten Mittel i.H.v. 75,89 € gewährt.  
 
Ferner wird für die genannte Maßnahme aus den freien Mitteln der BV ein Betrag 
i.H.v. 278,57 € zur Verfügung gestellt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Einstimmigkeit.  
 

13 Berichte und Mitteilungen 
  
 Herr Vorsteher berichtet aus dem Sportausschuss, dass die Turnhalle der Schule 
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Rottsieper Höhe nach Auskunft des GMW nicht vor Dezember zur Verfügung 
stehen werde. 
 
Herr von Wenczowsky bedauert, dass das GMW es zum wiederholten Mal nicht 
geschafft habe, die BV frühzeitig zu informieren. 
Die CDU-Fraktion in der BV Cronenberg mißbillige ausdrücklich das Verhalten 
des GMW, weil die Kinder dieser Schule nicht ordnungsgemäß am 
Sportunterricht teilnehmen könnten und weil wieder einmal die BV nicht 
unterrichtet worden sei. 
Auch wenn der Sportunterricht in anderen Hallen gewährleistet werde, würde er 
sich doch durch zusätzliche Wege entsprechend verkürzen. 
 
Frau Stenzel erinnert an die Erledigung ihrer Anfrage zum Thema Defibrillatoren. 
 
Herr Groß  erinnert an die Erledigung der Anfrage zum Thema Querungshilfe 
Hauptstraße. 
 
Herr Vorsteher stellt die Frage, warum weder der Pate, noch seine Vertretung an 
der Sitzung der BV teilnehme.  
 
Die Bezirksbürgermeisterin erklärt, dass ihr Gründe für die Nichtteilnahme nicht 
bekannt seien.  
 

 

 

 

 
Ursula Abé Gudrun Limberg 
Bezirksbürgermeisterin Schriftführerin 
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